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１． 比 嘉 徳 雄 一般質問要旨 
（１）東部清掃施設組合関連について 

   ① 島尻消防清掃組合より受け入れるゴミを糸満市・豊見城市清掃施設組合に 

    分散できないか。 

   ② 生ゴミを減らす対策を立てられないか。 

    

（２）板良敷沿岸道路について 

    横断歩道の設置を早急にできないか。 

   

（３）水路沿いの親水性護岸について 

   ① 塩害に強い木を植樹して緑を増やせないか。  

   ② 小屋とベンチを設置し休憩所が作れないか。 

 

（４）職員の給与について 

給与削減条例等の提出は考えているか。 

 

答弁を求める者   町  長  教育長 

 

 

２． 上 原 晃  議員 一般質問要旨 

（１）大綱曳まつりについて 

  ① 開催場所変更について将来に向けての考えは。 

  ② 大綱曳に関するモニュメントの考えは。 

  ③ まつり会場の舞台、ステージ設置の状況はどうなっていますか。 

 

（２）町内地域の土砂災害について 

 ① 県からの住民説明会の状況はどうでしたか。 

 ② 今後のがけ崩れ、地すべり対策の考えは。 

   

（３）学校教育について 

  ① 今回の学力テスト結果の考えと本町の小、中学校はどのような結果になっています

か。 

  ②今後の学力向上対策をどのようにお考えですか。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 
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３． 津 波 弘  議員 一般質問要旨 

（１）東浜水路（公有水面）の水質について 

   現状はどうなっているか。 

   

（２）ホテル用地、コンドミニアム用地について 

その後の状況はどうなっていますか。 

 

（３）町長２期８年間の自己採点と来年に向けての決意はありますか。 

 

       答弁を求める者    町 長 

 

 

４． 城 間 盛 光 議員 一般質問要旨 

（１）東浜県有地Ｂブロックについて 

  ① 販売開始の予定は。 

  ② 町並みの景観上、建物の高さ制限はできないか。 

  ③ 赤瓦の町ということで、建物の一部に指定できないか。 

  ④ 販売業務は与那原町で引き受けて町づくりに活かせないか。 

 

（２）墓地行政について 

  ① １年間の墓の建立届けは何件あったのか。 

  ② 多い区域はどこか。 

  ③ 運玉バイパス沿い（市街地拡大検討地区）の、土地利用に支障が起きないように墓

地エリアの線引きは早めに対応できないか。 

 

（３）与那原駅舎整備事業について 

  ① この事業の目的はなにか。 

  ② 費用対効果だけで判断はできないが、これだけ予算をかけた事業、これを活かし町

の発展にどう繋げていくのか、方針が見えないが、どのような取り組みを検討された

のか。 

 

 

           答弁を求める者    町 長 
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５． 上江洲 安 昌  議員 一般質問要旨 

（１）「しまくとぅばの日」について 

  ① 沖縄県が２００６年３月に「しまくとぅばの日」に関する条例を定めてから、しま

くとぅばに対する新たな機運の高まりがみられる。私は、町のこれまでの活動もふま

え、沖縄の歴史や文化、芸能、祭祀なども視野に入れながらすすめるべきだと思う。

そこで今、行政にできることが何かあると思うが、町長、教育長はどう考えているか

お聞きしたい。 

  ② 今年度のしまくとぅばに関する取り組みは。 

 

（２）公共下水道接続促進事業補助金交付について 

   今年の７月から実施されているが、これより以前に接続された方々への救済（施策） 

もあるべきと思うが、どのように考えていますか。 

   

（３）浜田保育所の民間移管について 

  ① 現在までの進捗状況を伺いたい 

  ② 子育て支援センター（ひだまり）について 

 

（４）軽便鉄道与那原駅の復元について 

   復元後の活用についての町の考え方を伺いたい。 

  

     答弁を求める者 町 長  教育長 

 

 

６． 舩 谷 政 喜  議員 一般質問要旨 

（１）一人親家庭の支援について 

  ① 自立に向けた支援策は。 

  ② 事業の告知はどのようになされているのか。 

   

（２）コミニティーセンター・体育施設等の使用に券売機を 

  ① コミニティーセンター・体育施設の年間使用料（歳入）を伺います。 

  ② 使用申請から使用までの手続きはどのようになっているの、伺います。 

   

（３）ご当地グルメでまちおこしを 

  ① まちおこしについてどのようにお考えですか。 

  ② 昼も夜も元気な栄町（那覇市）にヒントがあるのでは 
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（４）青年会（若者）活性化に向けての取り組み状況を伺います。 

   

（５）来年任期満了に伴い、町長のお考えをお聞かせください。 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

７． 当 真  聡  議員 一般質問要旨 

（１）下水道管接続について 

  ① 補助金決定前の接続者との整合性及び対応策は？前回の答弁と考えは同じか伺い

ます。 

  ② 普及率の違いは 

  ③ 今後補助金の増額又は減額のお考えは 

 

（２）軽便鉄道与那原駅復元について 

  ① 年間５００万円の経費対策は 

  ② 町民利益につながる部分は 

    （５００万円相当分の） 

 

（３）河川の浄化について 

 浄化対策はどう考えているか。現在何をしているのか。 

 

（４）学校給食について 

  ① 民営化に変わり変化はないか、運営面、管理面、コスト面。 

  ② 児童生徒に対しての影響、食べ残しの増減等。 

  ③ メニューの改善は考えられているのか、お聞きします。 

 

        答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

８． 喜屋武 一 彦  議員 一般質問要旨 

（１）特別警報について 

  ① ８月３０日より特別警報制度がスタートしたがどのような制度か。 

  ② 出し方や、町民の行動はどのようになるのか。 

  ③ 他の警報との違いや対処方法は大丈夫なのか。 



 5 

 

（２）学校２学期制の評価と今後の方針はどう考えているか。 

  ① 県内でいろいろな評価、考え方があるが３学期制との違いは。 

  ② 本町でなぜ２学期制を導入しているのか。 

  ③ 今後の見直しも考えているのか。 

 

（３）学力向上について 

  ① 本校のレベルはどの位置なのか。 

  ② どの様な対策、考え方を持っているのか。 

 

（４）国民健康保険について 

  ① 医療機関への支払額が毎年伸びているが原因等はなにか。 

  ② 今後の対策や施策はあるのか。 

 

          答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

９． 田 中 直 子  議員 一般質問要旨 

（１）非婚世帯経済支援について 

  ① 非婚世帯への寡婦控除について、本町の非婚世帯は何世帯か。 

  ② 非婚世帯の寡婦控除、保育料、公営住宅等（みなし適用）ができないか、見解を伺

います。 

 

（２）熱中症対策について 

   小中学校にミストシャワーの設置ができないか見解を伺います。（場所として、玄関 

前か体育館入口、校庭側等々） 

 

（３）女性団体連絡協議会について 

   各種団体を結びつけるネットワークづくりの一環として女性団体連絡協議会の設置

をすべきと思いますが、見解を伺います。 

 

（４）顕彰碑建立について 

   与那原町発展へマリンタウン東浜の構想を実践に移した当真正尚元町長、他顕彰に値

する方々の顕彰碑を東浜に建立すべきと思いますが、見解を伺います。 

 

（５）案内標識について 
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   与那原交差点から最初の入口に商工会、社会福祉センター、町役場への案内標識設置

について伺います。 

 

（６）交通安全対策について 

  ① 板良敷沿岸道路は開通以降大幅に交通量が増え、児童生徒の登下校時においては速

度を落とさず通過する車両があり、また、急なカーブ（東小学校前）は特に危険であ

る。事故が起きない前に対策を講ずべきと思いますが、見解を求めます。 

  ② 町道当添１２号線から板良敷沿岸道路へ向けて、横断歩道の設置ができないか、伺

います。 

 

          答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

１０． 山 口  修  議員 一般質問要旨 

（１）大見武区、浜田区、与原区における雨水対策と防災対策についての取り組みを問う 

  ① 与那原バイパス工事とその結果生じてきている当該地域の雨水対策についてどの

ように取り組んで行くのか。 

  ② 大見武区より出されていた要望書「道路排水地下貯溜水を活用した畑地灌漑貯水槽

兼用防火水槽の設置について」の取り扱い経過と協議の結果の報告を求める。 

  ③ 今後の事業計画として考え、各方面と協議するなり国や県と関係者の意見を聞く考

えはないのか。 

  ④ 返答が滞っている状態であると聞く。与那原町当局には独自の計画案やそれに類す

る考えがあるのか。 

 

（２）緊急避難時における避難先の確保とその施設及び設備について当局の考えを聞く 

  ① 先日９月４日防災避難訓練が実施された、与那原小学校区域は大見武の農村集落セ

ンターに２千人近くが避難先として集まることになっていた。ただ集合し、すぐ解散

となれば大きな問題が生じると思えないが、数時間以上の滞在となれば様々な問題が

発生する、収容人数や飲料水の確保、トイレ排泄上の問題がある。どのような対策を

考えているのか。 

  ② 現在の集落センターでは避難人数からすると対応できるとは思えないし建物も老

朽化している。与那原町の防災対策に添った防災センターの要素を持った施設を考え

て行かなければならないのではないかと思うがどのように考えているのか。 

 

（３）税の収納体制と徴収体制の強化について 

  ① 与那原町の税における不納欠損額の縮小や収入未済額の減少は収納体制の強化に
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よるところが大きい事が毎年度の決算に現れてきている。これは、幹部職員を始め税

務課が先頭に立ち当局が一丸となって、収納に努力されている成果である。 

  ② この努力を怠ることなく、維持強化発展していくためにも専門職員の増員を図るこ

とが必要ではないか、町長のお考えを伺います。 

（４）墓地建設の規制と線引きについて 

  ① 与那原町役場庁舎から見る運玉森に散在する墓地を見てどう思うのか、災害防止の

ためにも規制と線引きの問題を再度問う。 

  ② 与那原町民のために、大きな墓地に変わる町民納骨堂建設の実現に向けての検討委

員会等の設置を考えてないのか。 

  ③ 山側の土石流や地滑り等の防災対策と開発について考えているか。墓地の整理統合

や墓地公園建設は町民の要求である。計画案を提示願いたい。 

 

          答弁を求める者    町 長  教育長  

 

 

１１． 松 長 康 二 議員 一般質問要旨 

（１）防犯、防災について 

  ① 与那原町としての地域防災計画マスタープランをお聞かせください。 

  ② 沿岸部地域の避難道路、避難場所の確保をどうお考えか。 

  ③ 避難ビル指定の協定を以前結んでいるが、その後の進捗状況をお聞かせください。 

  ④ 各自治会での自主防災組織を立ち上げに向け、視察研修を行っていますが、その後

の進捗状況をお聞かせください。 

  ⑤ 幹線１号、臨港道路、東浜水路ライトアップの進捗状況は。 

 

（２）自治会交付金について 

   地域活性化を図るために、各自治会が交流などを含めた事業を行うために、交付金の 

活用はできないか。 

 

          答弁を求める者    町 長 

 

 

１２． 仲 里  司  議員 一般質問要旨 

（１）自治会交付金について 

   町長、必要だと思いますか。 

（２）ＪＡ跡地及び複合施設の維持管理について 

  ① 管理費の予定額をお聞かせください。 

  ② 管理運営をどのように計画されているのか。 
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（３）語学力強化について 

   ３月、６月にも提案していますが、どうなっていますか。 

 

 

（４）下水道補助金について 

   町長の答弁内容について、具体策をお聞かせください。 

 

（５）職員給与について 

   国の方針による給与と交付税との関係についてお聞かせください。 

 

（６）海外移住者事業について 

   どのような事業になっているのか、予算についてもお答えください。 

 

        答弁を求める者    町 長  教育長 

 

 

１３． 我 謝 孟 範  議員 一般質問要旨 

（１）水道事業会計について 

   水道料金を見直し、値下げすべきではないか。 

 

（２）町管理施設について 

   活用の考えはないか。（あすなろ） 

 

（３）国道バイパス下の活用について 

   町民の意見を取り入れ国道事務所に申し入れる考えはないか。 

 

（４）防災について 

  ① 危険箇所の現状と対策をお聞きしたい。 

  ② 避難訓練の成果と今後の課題は。 

 

 

答弁を求める者    町 長  教育長 


